

HELENE BUDLIGER, SECRETARIA DE ESTADO DE SUIZA PARA ASUNTOS ECONÓMICOS:

# “Las soluciones suizas encajan a la perfección con los desafíos de la minería chilena”

En el marco de su visita oficial a Chile y a EXPONOR 2024, Helene Budliger lidera una delegación de empresas suizas que explorarán oportunidades de negocio en diversas industrias del país.

Suiza destaca como la economía más innovadora del mundo, según el Global Innovation Index, ranking en el que Chile también figura entre los primeros lugares a nivel latinoamericano. Y es que, aún sin poseer una industria minera, los desarrollos tecnológicos y la innovación suiza han sido de gran relevancia para la industria de la minería nacional desde hace ya varios años.

“Suiza no cuenta con un sector minero propiamente tal; sin embargo, nuestras empresas aportan con tecnología y servicios innovadores que permiten al sector minero chileno aumentar su competitividad, su productividad y, sobre todo, contribuir a la sostenibilidad del sector”, señala Helene Budliger, Secretaria de Estado de Suiza para Asuntos Económicos.

Ejemplo de esto son las innovaciones de la industria cleantech en áreas como energía, agua, gestión de residuos, movilidad y automatización, las cuales buscan no solo reducir el impacto ambiental, sino también los costos de producción para los operadores mineros, donde la demanda de insumos es muy grande.

“Las soluciones suizas —reconocidas por su innovación y fiabilidad— encajan a la perfección con los desafíos de la minería chilena. En efecto, el acuerdo de libre comercio entre la AELC (Suiza, Noruega, Islandia y Liechtenstein) y Chile es de la mayor importancia para nosotros. Por ello, estamos muy contentos de haber podido concluir con éxito su modernización a principios de este año. El acuerdo ofrece un acceso



CAMARA SUIZA

Helene Budliger, Secretaria de Estado de Suiza para Asuntos Económicos.

más amplio al mercado y mejora el marco jurídico y la previsibilidad tanto para los operadores económicos de la AELC como, por supuesto, para las empresas chilenas”, destaca Budliger.

La modernización del acuerdo significa que, en el futuro, casi todas las exportaciones suizas a Chile estarán exentas de aranceles (99,99%). Así las cosas, el acuerdo modernizado presenta nuevas oportunidades para los operadores económicos y refuerza significativamente las relaciones económicas bilaterales entre ambas naciones.

## FOCO EN EL MEDIO AMBIENTE

Suiza y Chile han fortalecido compromisos medioambientales, por ejemplo, mediante el Acuerdo de Cooperación Climática bilateral (artículo 6 del Acuerdo de París) firmado en la COP28, para compensar emisiones de carbono. En este escenario, Suiza puede apoyar a las industrias mineras y energéticas de Chile para desarrollar sus actividades generando menos externalidades negativas en el medioambiente.

“Suiza tiene el potencial de contribuir al ambicioso objetivo de hacer de la minería una actividad cero emisiones, proporcionando tecnología y servicios de tecnología limpia innovadores y de alta calidad. Por ejemplo, la innovación suiza puede apoyar en áreas de la minería como los recursos hídricos, la gestión de residuos y la ingeniería de precisión, por mencionar algunas”, destaca Budliger.

## SUIZA DICE PRESENTE EN EXPONOR 2024

Este año, numerosas empresas suizas exhibirán sus innovaciones en EXPONOR. Asimismo, Helene Budliger formará parte del conjunto de autoridades nacionales e internacionales que acompañarán el acto de inauguración de la feria el lunes 3 de junio a las 10:30 horas en el salón Clúster Minero del Recinto Ferial, en la Región de Antofagasta.

En la misma instancia, la delegación encabezada por la Secretaria de Estado, inaugurará el Pabellón Suizo, un espacio de más de 90 metros cuadrados en el que siete empresas estarán exhibiendo sus innovaciones tecnológicas al servicio de la minería y la industria energética del país.

“Los objetivos de nuestra misión económica a Chile son diversos. Por una parte, se trata de reforzar y ampliar las relaciones económicas bilaterales reuniéndonos con diversas autoridades y agentes económicos locales. La primera parte de la misión en Antofagasta se centrará especialmente en los sectores de la minería, las tecnologías limpias y la energía. Al mismo tiempo, queremos apoyar la aplicación del acuerdo de libre comercio modernizado y el proceso en curso de modernización del acuerdo bilateral de protección de las inversiones. Ambos son importantes condiciones marco que respaldan nuestras relaciones económicas bilaterales”, puntualiza la Secretaria de Estado.